

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 44 (1936)

Heft: 7

Vereinsnachrichten: Von unsren Sektionen = De nos sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

sich die Kolonne u. a. auch erfreuen, dass ihr für die 50 Mann starke Einheit eine komplette Ordonnanz-Kochkisten-ausrüstung zugewendet worden ist, und aus ebenso ungenannt sein wollender Seite zwei kleine Handfourgons, die es inskünftig ermöglichen werden, etat-mässig, analog einer Sanitätskompanie, ins Feld zu ziehen.

Im Sinne allseitigen Dankes haben wir alle unsere Leistungen als Pflichtgefühl eingesetzt und werden stets bestrebt sein, unser Banner der Nächstenliebe — das rote Kreuz im weissen Felde — neben dem hehren Banner unserer schönen Heimat — dem weissen Kreuz im roten Felde — wehen zu lassen!

Der Berichterstatter: *Distel.*

Von unsrern Sektionen - De nos sections.

Zweigverein Thurgauer See- und Rheintal.

Auf Initiative von Herrn Pfarrer A. Knellwolf in Mammern wurde bei befriedigender Teilnahme am Sonntag im Rathaussaal Kreuzlingen die Gründung eines Zweigvereins vom Schweiz. Roten Kreuz im Thurgauer See- und Rheintal unter dem Vorsitz des Initianten vorgenommen. Nachdem solche Zweigvereine bereits im Bezirk Weinfelden, Frauenfeld und im Hinterthurgau existieren, galt es, auch die See- und Rheingegend noch in einem solchen Zweigvereine zusammenzufassen. Die Vorarbeiten hatte hierfür seit Monaten Herr Pfarrer Knellwolf in uneigennütziger Weise geleistet, sodass sich bis zur Gründungsversammlung bereits 60 Mitglieder angemeldet hatten. Der Zweigverein des Roten Kreuzes, dessen Verdienste ja unbestritten sind, umfasst die Bezirke Arbon, Kreuzlingen, Steckborn und Diessenhofen. Herr Pfarrer Knellwolf begrüsste besonders den Tagesreferenten, Herrn Dr. Meuli aus Altnau, Herrn Oberst Sutter, Chefarzt des Roten Kreuzes in St. Gallen, Herrn Dr. Schildknecht aus Weinfelden, vom dortigen Zweigverein Mittelthurgau, Herrn Gemeindeammann Lymann in Kreuz-

lingen, Herrn Dekan Schlatter, als katholischen Vertreter, die Herren Kollegen des Vorsitzenden und die Presse. Dann sprach Herr Dr. Meuli aus Altnau über: «Das Rote Kreuz im Krieg und Frieden.» Sein Appell, Mitglied des Roten Kreuzes zu werden, dürfte zurzeit auf fruchtbaren Boden fallen. Die Ausführungen Herrn Meulis wurden bestens verdankt. Den Gruss des Zentralsekretariates des Schweiz. Roten Kreuzes überbrachte Herr Oberst Sutter in St. Gallen, denjenigen des Mittelthurgaus Herr Dr. Schildknecht, Weinfelden. Dann wurde der Gründungsakt vorgenommen. Als Präsident wurde einstimmig gewählt Herr Pfarrer Knellwolf in Mammern. Der vorgelegte Statutenentwurf wurde genehmigt. Aus dem Bezirk Arbon beliebte Herr Dr. Haab in Romanshorn, aus dem Bezirk Kreuzlingen Frau Dr. Helen Schöne-Flügel, Herr Dr. Gebhard und Fräulein Keller; aus dem Bezirk Steckborn neben dem Präsidenten Fräulein Grob in Steckborn, und aus dem Bezirk Diessenhofen Herr Dr. Hürlmann in Diessenhofen. Der Jahresbeitrag wurde auf Fr. 2.— festgesetzt. Da dieser Verein einem äusserst guten Zwecke dient, dürfte die Mitgliederzahl zweifellos rasch ansteigen.

Assemblée annuelle des samaritains romands à Romont, le 17 mai 1936.

La cité romontoise fut choisie, cette année-ci, comme lieu de réunion des samaritains de la Suisse romande. Leur assemblée eut lieu dimanche, 17 mai 1936. Le temps était splendide. La participation fut très nombreuse; de toutes les parties de la Suisse romande étaient accourues des cohortes de délégués. Vingt-six sections étaient représentées. Les délibérations eurent lieu à la salle communale, décorée avec beaucoup de goût, et furent présidées par M. le Dr de Marval, de Neuchâtel, président du groupe romand depuis une trentaine d'années. M^{me} Corboz, la dévouée présidente de la section de Romont, souhaita la bienvenue, en termes choisis et délicats, aux congressistes, et les assura que la section benjamine de la Fédération avait mis tout en œuvre pour assurer à cette journée le plus grand succès. M. le Dr de Marval félicita les membres pour leur nombreuse participation et salua la présence des personnalités les plus marquantes: celles de M. le préfet Bondallaz; de M. Seiler, président central de l'Alliance suisse des samaritains; de M. Hertig, de Fribourg, membre du Comité central; de M. le Dr Guisan, de Lausanne, vice-président de la Croix-Rouge suisse; de M. Hunziker, secrétaire général de l'Alliance suisse des samaritains, et de ses nombreux confrères. Il démontra l'opportunité de ces réunions, dont le but est d'orienter les membres dans les tâches futures qui les attendent, comme aussi de resserrer les liens d'amitié qui doivent unir la grande famille des samaritains suisses. — La première partie de la séance de travail fut consacrée à l'examen du programme élaboré en vue de l'assemblée générale de

Zoug. Le rapport de gestion, les comptes annuels, le projet de budget pour 1937 furent adoptés sans modification. Une demande de crédit de 2000 frs., en vue de l'achat de matériel de propagande, films, brochures, réclames, etc., a été ratifiée par les participants. L'assemblée a fait siennes certaines suggestions concernant la confirmation des membres du Comité central, le pourvoi d'un poste vacant au sein de ce dernier comité et la nomination d'un vérificateur des comptes. M. le président annonça à l'assemblée que l'Alliance suisse des samaritains s'apprêtait à fêter en 1938 le cinquantenaire de sa fondation. Vraisemblablement, cette manifestation aura lieu à Aarau, où cette association a été créée. Les participants à la réunion de Zoug auront encore la faculté de choisir entre Brünnen et Thourne comme lieu de réunion pour 1937. Si l'on tient compte de l'ordre d'inscription, il semble qu'une décision prévaudrait en faveur de Brünnen. — Le délégué de la section de Buttes revendiqua l'honneur d'organiser la prochaine assemblée annuelle de la Fédération romande. Sa demande fut agréée à l'unanimité. — M. le président invita les sections à faire un usage plus fréquent du journal des samaritains en ce qui concerne l'insertion de leurs convocations, de leurs avis, etc. Le représentant de Sion formula le vœu que la diffusion de l'Almanach de la Croix-Rouge fût assurée par les sections, après entente avec la maison éditrice. — M^{me} Probst adressa des remerciements aux membres du bureau romand et à ceux du Comité central pour le zèle et le dévouement qu'ils déploient dans l'accomplissement de leur délicate mission. — M. Hertig rendit un hommage mérité à M. Seiler dont les fonctions de président central arrivent à expiration; M. Seiler

répondit avec beaucoup d'émotion et de modestie. M. le Dr de Marval rappela la collecte du 1^{er} août en faveur de la tuberculose et pria les membres de collaborer à cette œuvre philanthropique. Il les invita à songer d'ores et déjà à celle qui sera organisée en 1937 au profit de la Croix-Rouge suisse et des organisations affiliées, dont celle des samaritains. Il exprima ses remerciements chaleureux à M^{me} Corboz, présidente de la section, et à ses collaborateurs, tout particulièrement à M. le préfet Bondallaz, pour les vers savoureux qu'il a dédiés aux samaritains romands. — Après une séance si fructueuse, le dîner, qui réunit une centaine de délégués autour des tables accueillantes et fleuries de l'Hôtel de ville, fut une détente bienfaisante et réconfortante. Le repas, exquise servie par M. Auderset, tenancier, fut entrecoupé d'exquises productions vocales, exécutées par un chœur

mixte réduit, placé sous l'habile direction de M. le professeur Piccand. Les personnalités présentes, M. Fraschina, l'actif et dévoué directeur de la section de Romont, M. le préfet Bondallaz, M. le syndic Chatton, au nom de l'autorité communale, M. Seiler, président central, M. le docteur Guisan, M. Hunziker, secrétaire général, magnifièrent, en de brefs discours, la tâche du samaritain et exprimèrent tour à tour leur vive reconnaissance à ceux qui assumèrent si consciencieusement et si heureusement la préparation de cette belle et réconfortante journée. — Après le repas, les congressistes, en compagnie de leurs amis romontois, firent le tour des remparts, visitèrent ses tours et son château, puis se rendirent au local de la section, à l'hôtel du Saint-Jacques, où le verre de l'amitié fut partagé. L'animation la plus joyeuse accompagna cette collation, entretenue par des productions diverses.

Abgeordnetenversammlung des Schweizerischen Samariterbundes

6./7. Juni 1936 in Zug.

Unsere diesjährige Tagung hat in allen Teilen einen flotten Verlauf genommen. Zahlreich trafen schon am Samstag Delegierte und Gäste aus allen Gauen der Schweiz ein.

Um den Wissensdurstigen etwas Interessantes zu bieten, wurden vom Zentralvorstand, in Verbindung mit dem Samariterverein Zug, zwei Exkursionen veranstaltet. Eine ansehnliche Schar begab sich nach Oberwil, um im «Franziskusheim» einen sehr interessanten Vortrag von Herrn Prof. Dr. Manser anzuhören über die Pflege von Nervenleidenden. Anschliessend fand eine Führung statt durch die Anstalt. Eine zweite

Gruppe fuhr nach Unterägeri, wo im Sanatorium «Adelheid» der Chefarzt, Herr Dr. Weber, einen sehr lehrreichen Vortrag hielt über moderne Tuberkulosebekämpfung, mit anschliessender Besichtigung des Sanatoriums. Den beiden Herren Aerzten sei auch an dieser Stelle für all das Gebotene der verbindlichste Dank ausgesprochen. Es ist nur schade, dass die beiden Veranstaltungen nicht zahlreicher besucht worden sind, denn beide waren hochinteressant und hätten einen grösseren Aufmarsch erwarten lassen.

Die übrigen schon am Samstag eingetroffenen Samariterfreunde durch-